

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

A. SIMPULAN

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan di Ruang Edelweis RSUD Ulin Banjarmasin, menggunakan uji Kolmogorov Smirnov dimana sampelnya total sampling yaitu pengambilan sampel yang dilakukan dengan mengambil seluruh responden yang ditentukan sebelumnya, dengan jumlah sampel sebanyak 30 orang maka didapatkan pendampingan suami pada ibu yang menderita penyakit kanker serviks sebagian besar adalah didampingin suami sebanyak 22 orang (73,3%), sebagian besar responden dengan tingkat kecemasan ringan sebanyak 19 orang (63,3%). dari data yang didapatkan adapengaruh pendampingan suami pasien kanker serviks terhadap tingkat kecemasan menghadapi kemoterapi di Ruang Edelweis RSUD Ulin Banjarmasin ($p=0,003$; $< \alpha=0,05$).

B. SARAN

**Berdasarkan kesimpulan diatas,
dapat disarankan beberapa hal sebagai berikut :**

1. Bagi RSUD Ulin Banjarmasin

Pendampingan yang dilakukan suami pada ibu yang menderita kanker serviks yang sedang menghadapi kemoterapi sudah ada, namun masih ada ibu yang mengalami tingkat kecemasan. Selain dukungan suami, mungkin dukungan informasi yang

kurang juga mempengaruhi kondisi psikis ibu, sehingga untuk para petugas kesehatan yang berada di Rumah Sakit dapat memberikan informasi yang jelas dan mudah dipahami ibu yang menderita kanker serviks.

2. Bagi Institusi Pendidikan

Hasil penelitian ini diharapkan dapat menambah dan memberimasukserta sebagai dasar untuk melaksanakan penelitian selanjutnya dan diharapkan dapat menambah teori tentang pengaruh pendampingan suami kanker serviks terhadap tingkat kecemasan menghadapi kemoterapi.

3. Bagi Pasien

Seseorang yang menderita kanker serviks selain pendampingan yang diberikan suami, ibu juga diharapkan tetap ikut berperan aktif dalam mengontrol rasa cemas yang sedang dialami sehingga tidak mempengaruhi proses kemoterapi. Dan pada ibu yang menjalankan kemoterapi sangat perlukiranya ibu mempersiapkan diri baik secara fisik maupun secara psikis.

4. Bagi peneliti

Peneliti selanjutnya diharapkan yang ingin meneliti mengenai tingkat kecemasan pada ibu yang menderita kanker serviks yang menghadapi kemoterapi yang ditinjau dari pendampingan suami dapat membuat alat ukur yang lebih optimal lagi. Dan untuk penelitian selanjutnya agar dapat melakukan penelitian dengan jumlah sampel yang lebih besar agar mendapatkan gambaran yang sesuai dengan fakta di lapangan.